
Aufgabenstellung:

1. Schreibe die Wörter in die richtigen Lücken!

2. Scanne den QR-Code, um zu überprüfen, ob alles richtig ist!

3. Schreibe den Text noch einmal ohne Fehler in dein Heft ab!

Ein Satz besteht aus verschiedenen .

Diese gehören zu verschiedenen Wortarten.

Ein Satz erzählt eine kurze .

„Der Mond geht auf.“ Oder: „Ich mag diese Musik sehr gern.“

Das sind zwei  für Sätze.

A&e Texte sind aus Sätzen aufgebaut. Sätze können sehr lang sein, aber auch sehr kurz.

Man kann  aber auch in Satzteile unterteilen:

„Der Mechaniker – repariert – den Wagen“ ist ein Satz mit drei .

In diesem Beispiel sind es Satzgegenstand, Satzaussage und Satzergänzung. Man sagt dazu

auch , Prädikat und Objekt.

Die Kenntnis von Satzteilen braucht man um zu wissen, in welchem

 die Satzteile stehen.

Deshalb muss es hier heißen „den Wagen“ und nicht „der Wagen“.

Was ein  ist und was a&es dazu gehört, erklärt die Grammatik.

Sie unterscheidet zwischen Hauptsätzen und . Sie legt fest, wo ein

Komma stehen muss oder welches Satzzeichen an den  des Satzes

gehört. Das ist entweder ein Punkt, ein Fragezeichen oder ein .

Auch die Satzzeichen bei gesprochenen Sätzen bestimmt die .

Quellenangabe: Artikel: Satz (von Sophie Elisabeth, Beat Rüst u.a.) - dort unter der Lizenz CC-BY-SA

Im Internet unter: https://miniklexikon.zum.de/index.php?title=Satz&amp;oldid=24831


